



LEADER/CLLD-Referenten besuchten Projekte der LAG Mansfeld-Südharz [Teil 1]

Unter Leitung des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) treffen sich einmal im Jahr die LEADER/CLLD-Referentinnen und Referenten aus den zuständigen Landesministerien der 16 deutschen Bundesländer. Zusätzlich waren auch zwei Verantwortliche aus Österreich sowie eine Vertreterin der Deutschen Vernetzungsstelle ländliche Räume anwesend. Diese mehrtägigen Besprechungen finden jeweils in einem anderen Bundesland statt. In diesem Jahr war Sachsen-Anhalt vom 06.-07. Mai 2019 Gastgeber.

Die Fachbesprechungen fanden am 06. Mai 2016 in Halle statt. Der zweite Tag ist regelmäßig dem Erfahrungsaustausch mit Akteuren vor Ort vorbehalten. Die etwa 35 Teilnehmer*innen besuchten am 07.05.2019 zwei LEADER/CLLD Projekte der LAG Mansfeld-Südharz.

Zunächst nahm LEADER-Manager Michael Schumann die Gäste an der Landkreisgrenze in der Nähe des Kernersees in Empfang. Auf der Fahrt nach Lutherstadt Eisleben informierte er über die Region, die LAG und einige bisher mithilfe des LEADER-Programms umgesetzte Projekte. Im Theater der Lutherstadt Eisleben angekommen, begrüßten der LAG Vorsitzende Dr. Lutz Koch und der Intendant Ulrich Fischer die Besucher.

Herr Fischer informierte zunächst über die wechselvolle Geschichte des Hauses. Es wurde bereits im Juni 1945 als erstes Theater in Deutschland nach dem 2. Weltkrieg wiedereröffnet. In seinen Spitzenzeiten beschäftigte das Theater mit seinen damals drei Sparten Schauspiel, Ballett und Musik über 220 Personen.

Heute existiert noch das Schauspiel - die gesamte Belegschaft beträgt ca. 40 Mitarbeiter*innen. Auch die jüngsten Kämpfe um die Erhaltung des Theaters blieben nicht unerwähnt. Dann ging er auf die inhaltliche Arbeit des Ensembles sowie die Programmgestaltung ein.

Anschließend erläuterte Herr Fischer das im Rahmen von LEADER/CLLD bereits umgesetzte Projekt des Einbaus neuer Bühnen-



Intendant U. Fischer erläutert LEADER/CLLD Projekte am Theater Eisleben
Foto: Michael Schumann



Die Delegation auf der Bühne des Theaters
Foto: Ursula Weißenborn



Erinnerungsbild am Theateringang
Foto: Ursula Weißenborn

böden auf der großen Bühne und im Foyer (Studiobühne). „Die Vorbereitung und Abrechnung des Projektes haben 2,5 Jahre in Anspruch genommen - der Einbau der Böden war in 10 Tagen erledigt“ sagte Fischer und warb für eine deutliche Vereinfachung der Vorschriften.

Am Ende seines Vortrages berichtete der Intendant in gewohnt kurzweiliger Art über die weiteren LEADER/CLLD- Investitionen, wie den Anbau der Theaterwerkstätten und die Einrichtung eines Galerieganges.

Doch dann führte Herr Fischer die Anwesenden durch das Theater. Aktuell wird das Kinderstück „Turbulenzen bei Pettersson und Findus“ geprobt und aufgeführt. Es bestand die Möglichkeit, auf und hinter der Bühne einen nicht alltäglichen Blick in das Innenleben eines Theaters zu erhalten.

Nach Verabschiedung durch den Intendanten begab sich die Besuchergruppe zur fußläufig erreichbaren nächsten Station - der BTH GmbH (siehe nächste Seite!).

LEADER/CLLD-Referenten besuchten Projekte der LAG Mansfeld-Südharz [Teil 2]

Zweite Station des Besuches der LEADER/CLLD-Referenten war die BTH GmbH. Der traditionsreiche regionale Bildungsträger setzt aktuell das über LEADER/ CLLD geförderte Projekt **BEFOR II** (**BE**rufliche **Früh-OR**ientierung) um. Nachdem das Vorgängerprojekt BEFOR I erfolgreich abgeschlossen werden konnte, findet es aktuell mit neuen Inhalten, Schulen und/oder Teilnehmer*innen seine Fortsetzung. Die LAG Mansfeld-Südharz unterstützt damit erstmals aus ihrem Budget ein über den Europäischen Sozialfonds (ESF) gefördertes Projekt.

Grund- und Sekundarschüler*innen bis Klasse 6 aus dem Landkreis Mansfeld-Südharz erhalten die Möglichkeit, spielerisch ihre Interessen für einen künftigen Beruf zu testen. Ziel ist es, die Kinder frühzeitig auf eine, ihren Interessen entsprechende, berufliche Zukunft zu orientieren. Dies erfolgt im Rahmen von außerschulischen Arbeitsgemeinschaften, Schnuppertagen oder Workshops.

Auch altersgerechte Betriebsbesichtigungen werden durchgeführt. „Dabei kann auch die Erkenntnis »Das ist nichts für mich« wichtig sein, um der überdurchschnittlichen Berufsabbrecherquote in unserer Region entgegenzuwirken. Man kann so bereits in diesem Alter die richtigen Weichen stellen.“ so Geschäftsführer Lutz Wetzel. Bei Bedarf erfolgt der Transport der Kinder zu den Veranstaltungsorten durch den Bildungsträger.

Die Besucher wurden in 5 Gruppen geteilt und konnten sich an den Stationen Gärtnerei, Küche, Elektrokabinett, Holzwerkstatt sowie dem IT-Bereich über das Projekt informieren. Überall wurde gebohrt, gelötet, gekocht gepflanzt oder am Computer kreativ gearbeitet.

Am Rande ergaben sich immer wieder Gelegenheiten zum Erfahrungsaustausch. Sachsen-Anhalt ist nämlich das einzige deutsche Bundesland, in dem die LEADER-Gruppen derartige Projekte umsetzen können, da sie neben dem europäischen Landwirtschaftsfonds ELER auch den Strukturfonds EFRE sowie den ESF für Projekte einsetzen können.



Holzarbeiten unter fachkundiger Anleitung
Foto: Michael Schumann



Wie wird ein Nagel geschmiedet?
Foto: Michael Schumann



Weitere Bilder zum Projekt »BEFOR« entnehmen Sie bitte unserer Homepage. Dort haben wir eine Fotogalerie für Sie zusammengestellt.



Begrüßung durch BTH Geschäftsführer L. Wetzel
Foto: Ursula Weißborn

Auf dem Rückweg nach Halle machte die Besuchergruppe Station in Seeburg. Bei einem kurzen Fußweg auf der Seepromenade informierte LEADER Manager Michael Schumann noch einmal über realisierte Projekte rund um den Süßen See.

Die Exkursion endete mit einem Imbiss im über 300 Jahre alten und auch mit Unterstützung von LEADER vor wenigen Jahren sanierten Gasthaus »Zur Forelle« im Ortskern von Seeburg.

IMPRESSUM:

LAG »Mansfeld-Südharz«
(Leader-Management)
c/o. Mansfeld EUREGIO e.V.
Sangerhäuser Straße 40
06295 Lutherstadt Eisleben

KONTAKT:

Michael Schumann
Telefon: +49 (0)3475 / 612 387
Telefax: +49 (0)3475 / 636 860
E-Mail: info@lag-mansfeld-suedharz.de
Web: www.lag-mansfeld-suedharz.de

